

ÚLTIMA HORA

PÁGINA 2

NACIONALES

LO MÁS LEÍDO

ESTILO EJECUTIVO

ACCIÓN

OPINIÓN

SOSTENIBILIDAD

MÁS 

IMPULSO PYME

PRO SAN JOSÉ

BBC NEWS MUNDO

NOTA DE TANO

MUJER EMPRENDEDORA

FORO DE LOS LECTORES

IMPUESTOS Y SU DINERO

RANKING

ESPECIALES Y SUPLEMENTOS

FORBES CENTROAMÉRICA

NEWSLETTERS

CONTENIDOS EXCLUSIVOS

BICENTENARIO CR

BLOGS

VIDEOS

PÁGINA 2

Perfil Empresarial Historia

Las mujeres del Bicentenario en una nación multiétnica y pluricultural

Iniciativa rinde tributo a las constructoras de nuestra identidad nacional y descubre los hilos que son la urdimbre de nuestro mapa social y cultural

Redacción La República redaccion@larepublica.net | Jueves 20 enero, 2022

ÚLTIMA HORA



10:15 Decomisan jaguar que se encontraba en casa de habitación en Goicoechea



10:00 San José será la cuna del maratón este domingo con la participación de 4.500 atletas



Como diputada nacional (1998-2002) Joycelyn Sawyers promovió uno de los más trascendentes proyectos sobre etnicidad: la reforma al artículo primero de la Constitución Política de la República. Cortesía/La República.



Mujeres del Bicentenario –libro que acaba de ser lanzado bajo la autoría de la Primera Vicepresidencia de la República y el Instituto Nacional de las Mujeres (INAMU)--recorre nuestra historia a través de 200 semblanzas femeninas y demuestra que, como lo establece el primer artículo de nuestra Constitución Política, somos una República multiétnica y pluricultural.

La obra, cuya edición general tuve a mi cargo, tiene como uno de sus principales propósitos visibilizar el aporte femenino en la construcción de la patria.

Lea más: Especial Bicentenario “Llegué a ser presidenta del Congreso porque nací en un país de paz, con oportunidades dadas por un Estado Social”: Silvia Hernández

Y ese rico recorrido histórico permite diversas lecturas y una muy interesante es aquella que detecta esas dos características que se agregaron a nuestra definición de nación nada menos que en Carta Magna hace tan solo seis años: que somos un país multiétnico y pluricultural.

En su comentario introductorio a la obra, la vicepresidenta Epsy Campbell Barr, sostiene que en las 280 páginas “tienen espacio quienes están o han estado



09:52
Delincuentes armados ingresan en aulas de la UTN y asaltan a estudiantes mientras recibían clases



09:45 **¿Quiere estudiar en el extranjero? Expo Vente a Canadá llega a Costa Rica**



09:38 **Ciudad deportiva de primer mundo, así será el nuevo estadio del Puntarenas FC**

MÁS LEÍDAS

DÍA

7 DÍAS

30 DÍAS



¡Oferta! Vuelos a República Dominicana de \$1 más impuestos para celebrar a las madres



Multas para constructora por Circunvalación Norte llegarán a \$150 mil al mes por cada tramo retrasado

en la política, el trabajo comunitario, las artes, las letras, la docencia, la salud, la tecnología, la ciencia y el deporte, las indígenas, las afrodescendientes, las blancas y las mestizas, porque todas han aportado para que nuestro país sea mejor”.

Y efectivamente, Mujeres del Bicentenario es sobre esas mujeres que han creído que vale la pena luchar por este país único que hemos construido y abonado con sangre roja, negra o blanca y conformado por genes que han pasado de generación en generación y pertenecieron a unas princesas indígenas como Nayuribe y Nosara, o llegaron de África, Asia o Europa.

Lea más: [Claudia Dobles: “Anhelo un país ligado a energías limpias y soluciones basadas en la naturaleza”](#)

La publicación fue posible gracias al patrocinio del Instituto Costarricense de Electricidad a través de su marca kölbi, la Fundación Friedrich Ebert, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo y la Fundación Pyme Labs.

Mujeres del Bicentenario está disponible en formato PDF en los sitios web del [Ministerio de Educación Pública](#) y del [Ministerio de Cultura y Juventud](#).

Colaboración de Patricia León-Coto para La Republica.

ELLAS SON PARTE DE LA PATRIA DIVERSA

Los capítulos del libro están salpicados con caras femeninas que dan vida a la letra del primer artículo de nuestra Constitución. Son muchas y debo mencionarlas muy sucintamente:

Joycelyn Sawyers la cito en primerísimo lugar porque en 2015, siendo diputada, propuso y logró luego el reconocimiento de nuestra diversidad cultural y étnica, al más alto nivel político.

Rosalía, *Chalía*, Palacios puntarenense de origen



Ligia Madrigal está a pocos kilómetros de ser la primera tica en conquistar el Monte Everest



Rodrigo Chaves sobre recorte de €4 mil millones en Cultura: “Hay programas que el año pasado dejaron un montón de plata sin usar”



Emprendimientos rurales con enfoque en cambio climático pueden optar por \$300 mil en fondos no reembolsables

colombiano que hizo suyos los versos de José Martí y vivió literalmente por los pobres de la tierra.

Mirna Román Rodríguez la joven y orgullosa primera médica ngöbe.

Eulalia Bernard la poeta portavoz de la negritud.

Thelma Curling abrió brecha pues fue la primera diputada afro descendiente.

Marcelle Taylor desde su curul dio batallas para lograr la Ley de Promoción de la Igualdad Social de las Mujeres.

Hilda Chen Apuy de ella aprendimos cariño a la mixtura y a nuestras raíces mestizas.

Juana Segundo Sánchez Mujer sabia de la cultura keköldi (los dueños de lo correcto) de la zona caribeña.

Delfina Chang Wong con sus raíces asiáticas llegó de México para ofrecer su liderazgo a la orilla de nuestro mar Caribe.

Clotilde Mayorga reconocida organizadora de las mujeres talamanqueñas.

Faustina Torres entusiasta defensora de la cultura bribri.

Marina Delgado nacida en territorio indígena, lucha por los derechos de su cultura y las mujeres de su pueblo.

Apolonia Bejarano desde el Pacífico sur, ella es voz de la resistencia ngäbe.

Avis Mc Lean basquetbolista; hace 100 fue bautizada la Reina del Pivot.

Yolanda Britton atleta a quien llamaron La Gacela Negra; fue también basquetbolista y voleibolista.

Sharolyn Scott campeona centroamericana en 400 metros con vallas; hoy entrena a jóvenes talentos de Limón.

Glendorlee Pinnock brilló simultáneamente en baloncesto, atletismo y voleibol.

Hanna Gabriels utiliza su éxito deportivo para empoderar a las mujeres y en contra de la violencia por razones de género.

Estas costarricenses, de orígenes tan diversos, se unen a otras coterráneas que a lo largo de 200 años han tejido

los hilos complejos de nuestra identidad. Por ellas somos lo que somos.

NOTAS RELACIONADAS



IMAS lanza libro "Retos y victorias del bicentenario" sobre relatos de vida y superación mujeres

Viernes 08 octubre, 2021

El libro cuenta los relatos de vida y superación de mujeres que lograron empoderarse, retomar sus sueños, aprovechar oportunidades.



Bicentenario de Costa Rica: el Ideario de la Patria

Viernes 17 septiembre, 2021

El reflexionar acerca de los grandes desafíos que tenemos como sociedad no es un ejercicio literario, es una responsabilidad ineludible con nuestra patria



[CONTÁCTENOS](#)

[MEDIA KIT](#)

[SUSCRÍBASE](#)

[¿QUIÉNES SOMOS?](#)

[MAPA DE SITIO](#)

© 2023 Republica Media Group todos los derechos reservados.

